

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Miércoles 31 de Mayo de 1905

Año XXI.—Núm 6,471

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

DESDE MADRID

Mayo 30, 1905.

En Londres se afirma que el almirante Rodjensvenski ha muerto en la batalla, por negarse á aceptar las proposiciones de los japoneses para que se rindiera.

La noticia ha causado gran sensación en toda Europa.

Todas las academias á que pertenece el señor Silvela ostentan colgaduras negras, así como en todos los edificios públicos está la bandera á media asta. Mañana se suspenderá la circulación de tranvías durante el entierro.

La familia recibe multitud de telegramas dándole el pésame.

En el ministerio de Hacienda se han recibido telegramas de Sevilla, Córdoba, Jaén y Málaga, pidiendo harinas en las condiciones ofrecidas á los catalanes transmitiéndose á Barcelona las solicitudes hechas.

Según despachos oficiales S. M. el Rey pasó sin novedad por Poitiers.

Desde las primeras horas de la mañana se han celebrado misas en el domicilio del señor Silvela, diciendo una de ellas el P. Nozalada.

Tanto éste como el Nuncio de S. S. y los Obispos de Madrid Alcalá y Sién rezaron respuestas delante del cadáver. Los ministros oyeron algunas de las misas.

De San Petersburgo confirman la llegada del almirante Rodjensvenski á Vladivostok con cuatro buques de su escuadra.

Llegó gravemente herido.

Otro despacho posterior comunica oficialmente la muerte del almirante Rodjensvenski.

La noticia ha causado honda sensación en San Petersburgo.

A. CRUSELLES.

ESPINO EN PARÍS

Gratísimas son las noticias que hasta nosotros han llegado relacionadas con el viaje de don Alfonso XIII á la capital de la vecina República y nuestro ilustre paisano el eminente maestro Espino.

Nos consta, de una manera evidente, que el insigne maestro Mr. Pagés, director de la "Banda de la Guardia Republicana de París," una de las mejores del mundo, ha escrito al Ayuntamiento de Santander pidiendo la partitura y papeles sueltos de la magnífica obra *Rapsodia Montañesa* (así la califica el eminente músico francés), del señor Espino, con propósito de ejecutarla en el banquete que con motivo del viaje del Rey se ha de celebrar en la Embajada española el día 3 del próximo mes, figurando así en el programa oficial comunicado al ministerio de la Gobernación.

Solicito el Ayuntamiento santanderino, ya por el amor que profesan en aquella tierra á nuestro genial paisano, que supo hacer un hermoso poema musical con los típicos y sentidos cantos de aquella región, ya por el placer de que en París sean éstos conocidos, se apresuró á remitir lo que se le pedía, y á estas horas se ensayarán en aquella capital la inspirada obra de Felipe Espino.

En medio de la inmensa satisfacción que las anteriores noticias nos producen no puede menos de acudir á la mente una idea que atormenta nuestro espíritu. Van á cumplirse ahora dos años que nuestro querido amigo estrenó en el Sardinero esa hermosa página musical, y cuando en España no se conoce más que por las audiciones que de ella ha dado el autor en sus artísticas excursiones, con su notable sexteto, y cuando ya debía estar popularizada entre nosotros, ejecutándola orquestas, bandas, etc., ha pasado los Pirineos, y el maestro Pagés, encantado de su valía, va á hacerla conocer y apañar en su patria, y en ocasión solemne é interesante momento para que el triunfo sea mayor. Verdad es que esto mismo sucede con el arreglo para piano, hecho por el autor, pues nos consta que la demanda ha sido infinitamente mayor para el extranjero (toda la América principalmente), que la realizada en nuestra casa. Me-

nos mal, que ahora ocurrirá lo que nos sucede siempre: que reconocido el mérito por las eminencias musicales de fuera, será motivo para que nosotros se lo reconozcamos también y se haga popular lo que debiéramos haber popularizado hace ya tiempo.

Al enviar á nuestro distinguido paisano y muy querido amigo entusiasta felicitación por la distinción de que va á ser objeto, nos felicitamos á nosotros mismos, pues los triunfos de los salmantinos son triunfos para nosotros sus hermanos, como lo son igualmente para esta querida madre que á todos nos dió el ser.

Carta de Londres

Tengo en mi cartera notas para EL ADELANTO, que publicará cuando llegue á esa, que será pronto.

Entre tanto, allí van noticias del viaje de don Alfonso: Lo que digo aquí deben saberlo ya en la Presidencia del Consejo de Ministros.

Desde que el Cardenal Casañas publicó la carta sobre la nueva capilla evangélica en Barcelona, la prensa londinense, excepción hecha de los periódicos oficiosos, se consagra á excitar al pueblo para que no se entusiasme con la presencia del regio huesped, haciendo notar lo que se combate en España á los protestantes y la libertad de que gozan en Inglaterra los católicos.

Y no es ineficaz la propaganda, pues hasta ahora no hay preparado ningún festejo popular.

El recibimiento del Rey será, pues, de fórmulas y cortesías oficiales, según todos los indicios. Sin embargo, yo creo que como en esta metrópoli del mundo hay millares de extranjeros que piensan de modo distinto que los ingleses, ellos—los extranjeros—se bastarán para que aparezca numeroso público en las calles de la City, y no serán pocos los que asistan el día 6 á la recepción en la embajada de España.

En corroboración de mis primeras afirmaciones, diré que trabajo con poco éxito hasta ahora, para organizar una comisión de estudiantes ingleses que vayan, conmigo, á saludar al primer estudiante de España.

Espero no obstante lograrlo, y entonces tendré el gusto de que nos reciba el Soberano de nuestro país, para lo cual ya estoy de acuerdo con el marqués de Villalobar, primer secretario de la Embajada.

A donde no iré, es al lunch en el Guildhall—Ayuntamiento de la City—porque el don Antonio de Londres no se ha dignado invitarme.

Verdad es que éste no es tan simpático como nuestro Alcalde.

El 5 llegará el Rey; el 6 le veré y saludaré en la recepción de los compatriotas que asistan á la Embajada, y que desde luego conoceré, porque fuera de la patria se percibe el olorillo propio de España; y el 7 saldré para esa á contar como los ingleses reciben á nuestro simpático Rey.

Ignacio González Cobos.

Londres-25-5-905.

INSTITUCION BENEFICA Los Hijos del Trabajo

SUBSCRIPCION voluntaria y en concepto de préstamo gratuito que abre referida institución, en acciones de 25 pesetas. para el pago de la finca que recientemente ha adquirido, entre los socios de número, protectores y personas que simpatizan con la idea, cuyas acciones serán amortizadas anualmente y de las cuales responderá la finca, que será hipotecada á nombre de los accionistas.

NOMBRES DE LOS ACCIONISTAS	Acciones	Pesetas
Suma anterior	240	6.000
Don Manuel Olivera	2	50
Isidro Segovia	2	50
Genaro García	4	100
José Villar	3	75
José García Criado	1	25
Manuel Olivera	2	50
Federico de Onís	1	25
Ignacio S. Fuentes	2	50
Amador Vicente	2	50
Carlos Sánchez Sendin	1	25
Totales	260	6.500

En tercera plana

Notas de Sport (dos grabados). - Un general boer. - Nueva-York - Los riegos en Castilla. - Marte y Neptun.

QUISICOSAS

En Septiembre no habrá toros por la sencilla razón, de que así la Explotadora en su junta lo acordó. La noticia me parece de un calibre superior, y habrá que quitarle hierro digo yo.

El que nuestro Municipio con su actividad feroz no contestase á la Junta, será una desatención y estará mal y muy feo, convenido, si, señor, pero no es lo suficiente para una resolución que nos priva á los amantes del casticismo español, de los tres días de toros que por clasificación corresponden á este pueblo, digo yo.

Y si un hecho al cabo fuera la citada supresión, y Septiembre nos llegase á palo seco ¡qué horror! con gigantes y dulzainas y lo que cuega ¡tableau! El empréstito era poco con su ridículo atroz, para lo que merecíamos por blandos de corazón y sufridos y pacientes, digo yo.

Tribunales de exámenes

De la Normal de Maestros

Enseñanza libre

Hé aquí la lista de los señores profesores de esta escuela que han de formar los tribunales de exámenes de enseñanza libre:

Nociones de Pedagogía, Pedagogía, Estudios superiores de Pedagogía, Historia de la Pedagogía, Gramática castellana (ampliación), Gramática castellana (primer curso) y Lengua castellana (segundo curso). - Don Melchor García Sánchez, don Lorenzo Niño Viñas y don Leopoldo Ballesteros.

Geografía é Historia de España (primer y segundo curso elemental). - Don Gonzalo Sanz y Muñoz, don Luis Pérez Allú y don Lorenzo Niño Viñas.

Prácticas de enseñanza (primer y segundo curso elemental y primero y segundo curso superior), Gramática castellana con ejercicios de lectura y escritura. - Don Melchor García Sánchez, don Atanasio Fernández Cobo y don Leopoldo Ballesteros.

Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Aritmética y Algebra (primer curso superior), Geometría (primer curso superior), Aritmética y Algebra (segundo curso superior), Geometría (segundo curso superior) y Derecho y legislación escolar. - Don Faustino González Parra, don Atanasio Fernández Cobo y don Antonio Vázquez de Parga.

Ciencias físico-naturales (segundo elemental y segundo superior), Geografía é Historia Universal y Nociones de Agricultura. - Don Gonzalo Sanz y Muñoz, don Luis Pérez Allú y don Antonio Vázquez de Parga.

Música. - Don Luis Pérez Allú, don Leopoldo Ballesteros y don Mariano Aniceto.

Caligrafía. - Don Melchor García Sánchez, don Lorenzo Niño Viñas y don Romualdo Hernández Bergareche.

Idiomas. - Don Gonzalo Sanz y Muñoz, don Faustino González Parra y don Melchor García Sánchez.

Revdida del grado elemental (para alumnos oficiales y no oficiales). - Don Luis Pérez Allú, don Lorenzo Niño y don Atanasio Fernández Cobo.

Revdida del grado superior (para alumnos oficiales y no oficiales). - Don Gonzalo Sanz y Muñoz, don Faustino González Parra y don Melchor García Sánchez.

Los exámenes libres comenzarán el próximo día 2 de Junio.

Facultad de Medicina

Enseñanza libre

Don Isidro Segovia Corrales, don Pedro López Martín y don Santiago Sánchez, para las asignaturas de Anatomía y Técnica Anatómica primero y segundo curso.

Don Guillermo Hernández Sanz, don Pedro López Martín y don Arturo Núñez García, para las de Histología, Fisiología y Anatomía Patológica.

Don Indalecio Cuesta, don Hipólito Rodríguez Pinilla y don Agustín del Cañizo, para las asignaturas de Patología y Clínica Médica, primero segundo y tercer curso.

Don Gabriel López Pérez, don Rodrigo Sánchez Gómez, don Emilio Jaramillo Coronado para Patología y Clínica Quirúrgica, primero, segundo y tercer curso.

Don Ángel Núñez Sampelayo, don Ramón Carranza Ibáñez y don Hipólito Rodríguez Pinilla, para Obstetricia, Enfermedades de los niños y Ginecología.

Don Manuel Perálvarez Crespo, don Ricardo Díez Sánchez y don Inicial Barahona Holgado, para Patología general y Terapéutica.

Don Ricardo Díez Sánchez, don Antonio Díez González y don Inicial Barahona Holgado, para Higiene y Medicina Legal.

Don Emilio Jaramillo Coronado, don Juan Manuel Martín Sánchez y don Ceferino Sánchez Domínguez, para las de Otorrinolaringología y Dermatología y Sifilografía.

Los exámenes para dichos alumnos no oficiales, empezarán el día 2 y 3 de Junio para los del primero y cuarto grupo; el 5 y 6, para los del segundo y quinto grupo, y el día 7 y 8, para los del tercero y sexto grupo, continuando en los días sucesivos á dichas

fechas con objeto de guardar el orden de prelación en las asignaturas incompatibles.

PERIAS Y FIESTAS EN PLASENCIA

Trenes baratos

Con motivo de las fiestas que han de celebrarse en Plasencia los días 8 y 9 y 10 de Junio próximo, la Compañía ferroviaria de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, ha acordado que se expandan para el referido punto, billetes de ida y vuelta, de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase con gran rebaja sobre el precio ordinario de tarifa.

Desde Salamanca cuesta el billete en 1.^a, 12 pesetas; en 2.^a, 8 y en 3.^a, 5.

Los billetes se expandirán los días 6, 7, 8, 9 y 10 de Junio, siendo valederos para el regreso los días 8, 9, 10, 11, 12 y 13 del mismo.

El juicio de anteayer

HOMICIDIO FRUSTRADO EN SAN PELAYO

SECCION PRIMERA

Con intervención del Jurado, conoció anteayer esta sección de la causa seguida en el Juzgado de Ledesma, por el delito de homicidio frustrado, contra Antonio y Angel Benito y Rafael Sánchez.

Abierto el acto se procedió al sorteo de Jurados y una vez verificado, prestaron el oportuno juramento los que resultaron elegidos, declarándose constituido el Tribunal.

El Ministerio público, lo representa el abogado Fiscal sustituto don César Real, la acusación particular el señor García Revillo, con el procurador señor Castro, y la defensa de los procesados está encomendada: la de Antonio y Angel Benito al letrado señor Gutiérrez de Ceballos, y la del Rafael Sánchez al señor Castro Albuquerque.

El hecho

Ocurrió el 28 de Noviembre del año último de 1903, en la finca denominada Valdehijuela, término de San Pelayo, en la que parece ser que Santos Delgado, guarda jurado de la misma y Juez municipal del pueblo, pero sin llevar insignias de ambos cargos, se encontró al procesado Angel Benito y después de mediar algunas palabras entre ambos, este último disparó al primero un tiro que le hirió en la parte superior del brazo izquierdo, ocasionándole una lesión que unos médicos dicen lo ha dejado inútil para sus ocupaciones habituales y otros sostienen que sólo le ha producido deformidad.

Así referido, lo califica el señor Fiscal, en sus conclusiones provisionales, como constitutivo del delito de lesiones, que han causado inutilidad para el trabajo; y de él reputa autor, sin circunstancias, al Angel Benito.

La acusación privada, por el contrario, también en sus provisionales, sostiene que es homicidio frustrado, respecto al Angel, y de resistencia á la autoridad para éste y los otros dos procesados.

Las defensas están conformes provisionalmente con el Fiscal.

Hablan los procesados

En el acto del juicio manifestaron que el Santos Delgado trató de detenerlos en malas formas, maltratando á Antonio Benito, por cuya razón su hijo Angel se agarró con el Santos en cuyo momento se le disparó la escopeta causándole á éste la herida, sin intención alguna.

Prueba pericial

Acto seguido comparecen ocho médicos, tres de esta capital y cinco de pueblos inmediatos al del suceso; los que á las preguntas que le fueron hechas contestaron que el disparo había sido hecho á corta distancia, tardando en curar la herida que sufrió el Santos el tiempo que aparece en el sumario, ó sea 146 días; y suscitándose discusión entre ellos acerca de si se había verificado estando el agresor de frente al agredido ó teniendo el arma en otra posición, esto dió lugar á multitud de preguntas de las partes y la presidencia, no llegando á ningún fin práctico ni á ponerse de acuerdo entre sí los peritos; pues mientras unos opinaban que la herida pudo ser causada apuntando, otros entendían que no podía haber sido así sino teniendo la el agresor en la mano sin estar en actitud de apuntar.

En resumen: el coro de doctores que ante el Tribunal informó ayer, bien puede calificarse como el famoso del Rey que rabió.

Las defensas de los procesados renunciaron á la testifical que tenían propuesta, por no considerarla necesaria una vez practicadas las de las acusaciones.

Y en este estado, por lo avanzado de la hora, se suspendió la sesión hasta las cuatro y media de la tarde.

Reanudada á la hora dicha, la presidencia ordenó al secretario que diese lectura á los escritos de conclusiones modificadas de las partes, menos de la acusación privada que mantuvo en definitiva la provisionalmente formuladas, resultando de la lectura que el señor Fiscal definitivamente calificó el delito de disparo de arma de fuego y lesiones graves, que tardaron en curar más de 90 días, del que es autor Angel Benito; las defensas: el señor Castro Albuquerque negó que su defendido, Rafael Sánchez, fuese autor de delito alguno, y el señor Ceballos sentó que los hechos atribuidos á Angel y Antonio Benito, constituirían, con relación al primero, el delito de lesiones menos graves, cometido por imprudencia temeraria, y en cuanto al otro que no existe ninguno.

Concedida que le fué la palabra al Fiscal para sostener sus conclusiones, lo hizo el señor Real en un informe metódico, breve y bien pronunciado en el que trató de llevar

al ánimo del Jurado el convencimiento de la tesis que sustentaba, para lo cual analizó toda la prueba practicada, de la que, á su entender, resulta probada.

Rebató la calificación que del hecho hace la acusación privada, puesto que no se ha probado que la intención del agresor fuese matar al agredido, requisito indispensable para que constituya el delito de homicidio frustrado.

Descartó después la tesis que la defensa de Angel Benito alega, y terminó solicitando que en contra del mismo dictasen un veredicto de culpabilidad con arreglo á sus conclusiones y con ello cumplirán con la santidad del juramento prestado.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor García Revillo, encargado de la acusación particular en nombre de Santos Delgado Berrocal, el cual, con la elocuencia que le es conocida y de una manera bastante hábil, razonó sobre la prueba practicada para sacar la consecuencia de que el hecho fué intencional, con ánimo de matar á su cliente, y no casual, como la defensa del Angel sostiene; y que además los tres procesados son autores del delito de resistencia á la autoridad; y después de argumentar con gran verbosidad haciendo ver al Jurado la forma en que el hecho se desarrolló, que fué yendo de caza sin licencia alguna, y en sitio vedado, los procesados, ó sea cometiendo un acto ilícito, concluyó pidiendo á los mismos que, de conformidad con lo establecido en sus conclusiones, en el veredicto que dicte declare la culpabilidad de aquellos, con lo cual administrarán recta justicia.

Después el señor Castro Albuquerque, defensor del Rafael Sánchez, rebató con gran tino y facilidad los cargos que las acusaciones hicieron contra su patrocinado, demostrando que el mismo día de autos no hizo el papel más que de pacificador, ó sea el de tratar de evitar la discusión que entre los otros dos procesados y el perjudicado se entabló, de lo que dedujo la consecuencia de que por meterse el Rafael á redentor había salido poco menos que crucificado, como dice el adagio; y terminó llamando la atención del Jurado para que no le crucificase y en su veredicto declaren su inculpabilidad por no haber cometido delito alguno.

Y por último informó el señor Gutiérrez de Ceballos, encargado de la defensa de Antonio y Angel Benito, quien, desvirtuando los argumentos hechos por las acusaciones, que dice los han expuesto conforme los forjan en su imaginación, de una manera fantástica y no ajustados á la realidad ni al resultado de la prueba practicada, puesto que el único testigo que ha corroborado su dicho ha sido el perjudicado Santos Delgado, interesantísimo en este asunto, hasta el extremo de tener un letrado que le defienda para acumular más cargos contra los procesados.

Razonó después, de una manera magistral, para demostrar la tesis que ostenta, y terminó con brillante y bien pronunciado discurso, con la facilidad que es característica en el señor Ceballos, solicitando del Tribunal popular que en su veredicto declare la inculpabilidad de Antonio Benito y la participación de autor, por imprudencia temeraria, contra el Angel en el delito de lesiones menos graves; pues así administrarán justicia y se ajustarán á la verdad de los hechos, según el resultado de las pruebas practicadas.

Hecho luego por el presidente de la sección de derecho, señor Marin, el resumen que la ley ordena, con la imparcialidad que la misma exige, entregó al Jurado, previas las advertencias legales, las preguntas contenidas en el veredicto para su deliberación; y realizado que fué, resultó haber contradicción entre las contestaciones afirmativas dadas á las preguntas 1.^a, 3.^a y 10.^a, por lo que el Tribunal acordó que volviese de nuevo á deliberar, y llevado á cabo declararon la culpabilidad de Angel Benito de acuerdo con la tesis sostenida por su defensa, por lo que después de los informes de derecho el Tribunal dictó sentencia condenando al referido Angel Benito á la pena de tres meses y once días de arresto mayor, las accesorias correspondientes y á que indemnice al perjudicado la cantidad de 290 pesetas. Absolviendo á los otros dos, por ser el veredicto de inculpabilidad, declarando para ellos de oficio la parte proporcional de costas, y declarando le sirva de abono al Angel para el cumplimiento de la condena todo el tiempo de prisión provisional sufrida.

Y á las once de la noche se dió por terminado el juicio.

EL CUPO DE 1906

Entre los decretos últimamente firmados por el Rey, figura el que autoriza la presentación del proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para 1906.

En el proyecto se fija en 8.757 soldados el cupo del año próximo y se autoriza al Gobierno para rebajar esta cifra en determinadas épocas del año, con objeto de que en la temporada de maniobras se pueda tener en filas mayor contingente, sin que se altere el crédito consignado.

Captura importante

Ha sido capturado en Salmoral, por una pareja de la guardia civil del puesto de Peñaranda, un sujeto de aquel pueblo, llamado Manuel Sánchez García, que en Enero de 1904 había desertado de las filas del ejército.

El capturado opuso alguna resistencia, tratando de huir por los tejados, viéndose obligada la guardia civil á hacer algunos disparos. Se dice que el Manuel Sánchez García, que ha ingresado ya en la cárcel de Peñaranda, ha estado en la misma en otra ocasión y cumpliendo condena en un penal.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste...

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos...

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva...

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños...

Francisco Nuñez. Imprenta, Librería y Objetos de Escritorio. Casa la más antigua de esta ciudad. Rúa 25 y Ramos del Manzano 42.

Quebrados, Hernias, Leed. Llegará a Salamanca y estará los días 12, 13 y 14 de Junio, el Ortopédico especialista de Madrid...

Ateneo Salamantino. Colegio de Niños de D. Manuel Durán. Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia...

Gran Comercio del Precio Fijo. Sebastián Rodríguez y Compañía. Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos...

Manuel Cardenas Sillero y Guarnicionero. SALAMANCA. Artículos de viaje y caza. 15, San Pablo, 15. Munturas y bridas de todas clases...

TESORO. Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

LICEO ESCOLAR. Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

GAL Petróleo GAL. Lo Mejor para el Pelo. Prudencio Santos Benito. P. Mayor, 18. --Salamanca. PIANOS Y ARMONIUMS de las más acreditadas marcas...

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY. VAPORES COBRADOS INGLESES. Billetes de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo...

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ. 28, PLAZA DEL CORRILLO, 28. La casa más antigua de Salamanca. Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres...

PIANOS Y ARMONIUMS de las más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras. Violines franceses, mandolinas napolitanas y toda clase de accesorios para los mismos. Gran surtido de musiqueros, sillas, taburetes, cubre-teclados...

CURA P. IMAVERAL DE LA SANGRE. FERRO QUIN A BISLERI. El que suscribe, Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real Academia de Medicina y Cirugía...



SERVICIO ESPECIAL PARA EL ADELANTO

NOTAS DE SPORT



Comenzaron las fábricas por construir bicicletas, siguieron por tandems y terminaron con octupletas; la industria no para nunca y los iniciadores del automovilismo empezaron por modestos voiturines de dimensiones poco mayores que un motociclo y por nuestro adjunto grabado puede calcularse el desarrollo que van dando a los coches automóviles. La Great Werten Company ha construido el vehículo de esta clase mayor del mundo y en él, como se ve, cabe la fridera de veintiocho personas, distribuidas en cinco departamentos. El motor de propulsión que le pone en movimiento es poderoso y en lo sucesivo será aplicado a los coches ómnibus propios para el servicio público entre poblaciones más tanas.

Los entusiastas del sport aéreo, por su parte continúan realizando importantes adelantos de los que darán prueba evidente en el próximo concurso aerostático que se ha de celebrar en París y para el cual se hacen grandes preparativos y ensayos, particularmente por los militares encargados de los parques de aerostación. Nuestro segundo grabado representa el globo del Parque militar francés, con el que se han hecho aragadadismos experimentos. En la actualidad existen círculos aerostáticos, con numerosos socios, en Madrid, Roma, Milán, Turín, Berlín, Mónaco, Asburgo y París.



UN GENERAL BOER

A Valladolid ha llegado, ingresando en el hospital, el general boer Antonio d'Otton, que hizo toda la campaña contra los ingleses, sufriendo gravísimas heridas. Un hijo del holandés Otton luchó al lado del general Dewey. Una bala atravesó su corazón, dejándole muerto en el acto.

La familia de Otton perdió carbonizada en uno de los incendios que los ingleses provocaron en el territorio de Johannesburg.

Terminada la guerra, el general Otton marchó a Madagascar y después a Canarias.

Trasladóse luego a Europa para visitar al presidente Kruger, con el que le unían grandes vínculos de amistad, y en una excursión de placer que realizó al Monte de San Bernardo, se perdió y estuvo vagando entre la nieve treinta y seis horas.

Enfermo desde entonces, dirigióse a la Coruña para embarcar en aquel puerto, cuando en Villaba le robaron la cartera que contenía todo el metálico de su pertenencia.

Esto le obligó a ingresar en el hospital de Segovia primero y después en el de Valladolid, donde actualmente se halla cuidadosamente asistido.

Nueva York

La poca masa de tierra sólida que pisamos en este canal de agujeros que llaman Nueva York se la van a comer prontamente las máquinas de taladrar, para dejar completa la red de vías subterráneas que este hervidero humano, en que vertiginosamente se agitan diariamente ocho millones de piernas, hace indispensable. No bastan ya las infinitas vías de carros eléctricos que sobre las calles ruedan; no dan abasto tampoco los ferrocarriles que sobre los techos corren, asustando gatos y produciendo jaquecas a los vecinos; no satisfacen, en fin, las dos largas arterias del tráfico subterráneo, ya al servicio del público. Todo está congestionado de pasajeros; á todas las sfanadas horas del día van en las más divertidas de la noche. Simbólico pide más agujeros, más taladros en la tierra, más túneles. Y la municipalidad de Nueva York, atendiendo al clamor de sus comitentas, ha decretado nuevos agujeros y nuevos túneles. El público es, al fin, quien paga; pues que tenga lo que pide. Tendrá más de cien millas nuevas de vías subterráneas, que costarán al antojadizo público unos 125 millones de dollars, los cuales pagará el Municipio.

Y quedará Nueva York casi en el aire, como piedra sobre montura; una ciudad equilibrada, que pueda existir sin cimientos firmes, sin suelos para sus pies y con sus edificios de treinta pisos, obabeando contra las nubes.

Entre las varias nuevas vías subterráneas en proyecto, tendremos una, la que por la calle 34 habrá de unir el río del Norte con el del Este, en la cual vía se aplicará el delicioso sistema de las aceras rodantes.

El que no quiera tomar los trenes se

bienestar y engrandecimiento de toda la comarca y el jornal seguro de miles de brazos hoy inactivos.

Lo que hace falta es que otras comarcas sigan tan saludable ejemplo.

BIBLIOGRAFIA

Nada hay tan instructivo, ameno, curioso, ó interesante cual el grandioso Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española, cuyo cuaderno 155 acabamos de recibir. En estos dos últimos pliegos, que constituyen el citado cuaderno, termina el estudio de la letra LL, dando comienzo el de la M, ofreciéndose en dichas páginas trabajos de indiscutible mérito y originalidad en cuantos ramos abarca el humano saber; resultando de ello el que esta magnífica obra, sea en absoluto indispensable para cuantos precisen consultar dudas respecto á nuestro idioma ó complementar su ilustración con conocimientos de la mayor práctica.

En cuanto á la colaboración, buenos es de advertir, que en él colaboran notables iliteratos, y que muchos de los artículos que se insertan en la obra, y ésta en conjunto, han sido calurosamente elogiados por respetables entidades y personas notables de Europa.

Para más detalles, dirigirse á don Pedro García.—Madera 12.—Madrid.—Apartado de Correos, 259.

MARTE Y NEPTUNO

El planeta Marte llegó la semana última á su mayor proximidad de la Tierra durante el año 1905, á una distancia de 79.950.000 kilómetros.

Era una ocasión propicia para los astrónomos que estudian tan lejano vecino. La astronomía es una ciencia que no posee prácticamente más que dos medios de investigación que son el cálculo y la observación directa. Ni el curso de las estaciones, ni el movimiento de los astros tienen influencia alguna en las soluciones algebraicas. Pos eso vale más aprovechar los periodos de proximidad máxima.

Los astrónomos esperaban la de Marte con la atenta y serena paciencia que es peculiar en estos sabios. Si la exactitud es una de las obligaciones de su profesión, tienen, por lo menos la tranquilidad de saber que los astros llegan siempre á la hora en rendezvous.

Cuando no es así, ello se debe á algún suceso en los confines del cielo, á alguna perturbación rara, á uno de estos fenómenos que son la dicha y el encanto de los astrónomos.

Una noche el planeta Urano se retardó. Le Verrier estableció por el cálculo que se encontraba ciertamente influido por otra masa planetaria desconocida. El sabio francés tuvo una conciencia tan perfecta de lo que ocurría, que resolvió el problema con igual exactitud que si se hubiera tratado de un astro ya conocido. Por esto indicó la masa, la órbita, la distancia solar, y precisó el espacio celeste.

Lo determinó todo algebraicamente, y la convicción que le preocupaban sus cálculos fué tal que le parecía superfluo hacerlo por medio de una observación telescópica. No, Le Verrier no dirigió ningún objetivo hacia el punto celeste en que se movía el mundo desconocido; quien lo hizo fué un astrónomo alemán, Galle, por pura curiosidad. Dirigió su anteojo hacia el lugar indicado, dicho sea de paso sin gran confianza, pero tan pronto puso el ojo en el ocular del instrumento vió, con gran estupefacción brillar en el infinito el planeta señalado.

Y él fué el primero que contempló á Neptuno, descubierta por Le Verrier mediante el cálculo matemático.

Neptuno está tan lejos de nosotros, que casi no merece ni una ojeada telescópica. Tiene de admirable que es cincuenta veces mayor que nuestra tierra. Aparece más pequeño por razón de que está treinta veces más lejos que nosotros del Sol.

En cambio no sucede así con Marte, que se encuentra vecino nuestro inmediato; Marte presenta un hermoso espectáculo y muchas particularidades extrañas. Y es un planeta tanto más interesante para nosotros, ya que ofrece, á ciertos puntos de vista, gran número de analogías con nuestra tierra.

Posee, en efecto, una atmósfera, mares bien visibles y sus polos están periódicamente cubiertos de hielo. Disfruta, como nosotros, enano estaciones; pero como el año de Marte es de 687 días, el verano dura allá arriba 181 días, el invierno 147, la primavera 191 y el otoño 149. Pero el planeta Marte no gira sobre sí mismo tan pronto como la Tierra; un día de Marte tiene 24 horas, 39 minutos y 23 segundos. Este periodo es superior á nuestro cotidiano; pero el globo de Marte es como la mitad del nuestro y su volumen siete veces menor. Se desprende de estas diferencias de masa que tiene igualdad de duración en la revolución; el movimiento de rotación es menos rápido.

Encontrándose el planeta Marte en condiciones tan semejantes á las de la Tierra, uno se pregunta si la vida no habrá hecho allí su aparición y engen-

drado individuos en la superficie de nuestro vecino, todo como en nuestro planeta.

El paso del planeta Marte es esperado cada año con mucha curiosidad, ya que ha llegado el período durante el cual anualmente véase aproximando más y más á la tierra. Los cuatro años siguientes al que cursa, serán muy favorables para las observaciones. En 1907 Marte no estará más que á diez y seis millones de kilómetros al tiempo de su paso delante de la tierra.

Es, entonces, cuando será preciso aprovechar la ocasión, porque, á partir de aquel momento, comenzará á alejarse de nuestro planeta hasta encontrarse á más de 230 millones de kilómetros, en el año 1914.

Esta variación de distancia de la tierra es también una de las particularidades que prueban la transformación de Marte.

La órbita que describe este planeta se aleja de un modo excesivo, un poco parecido á la de un cometa. Resulta que con las estaciones se producen en Marte variaciones extraordinarias de temperatura. Si hay allí habitantes, deben ser de una constitución muy especial que les permite sobrellevar veranos ó inviernos, comparados con los cuales, los nuestros resultan sumamente benignos.

HOJA DEL CALENDARIO PARA MAÑANA

Junio Luna nueva el 3 á las 5:57 en Géminis. Sale el sol á las 4:35.—Pónese 19:32. SEMANA 22 1 SEMANA 23

JUEVES La Ascensión del Señor y San Inigo.

PRONOSTICOS PARA JUNIO Comienza la primera decena de este mes con un periodo de vientos huracanados y tormentas en seco. A últimos de la segunda decena mejora el tiempo. El calor es muy intenso. Termina el mes con un temporal de aguas que hace refrescar mucho la temperatura.

REFRAN En este mes de San Juan, cuando la gente madurga, el que con vino se acuesta, con agua se desayuna.

CURIOSIDADES

La mujer joven y la tesis Del Gaviolo, que publicó el sábado un llamamiento de monseñor François Copée en favor de la creación de un asilo para las mujeres jóvenes atacadas del pecho, tomamos lo siguiente: «Con su corazón de poeta y de apóstol; con su maravilloso talento; ha dicho Mr. François Copée lo que sería la casa Le Rue, en la ospide de Villejuif, el asilo donde las madres jóvenes encontrarán el remedio á los primeros síntomas de la tuberculosis, y sin separarse de su pequeño, sin tener que enseñar su cédula de matrimonio, sin distinción de religión.

Nos complace poder decir que el llamamiento del señor Copée ha sido inmediatamente atendido, tanto que en el mismo día de la publicación de aquél recibimos cinco mil francos.

El total de las dos primeras listas se eleva á 15.545 francos.

Se arriendan pastos de espigadero y barbera en el término municipal de El Campillo, partido de Medina del Campo, para unas 2.300 cabezas de ganado lanar. Los que deseen tomar participación para sus ganados, pueden dirigirse al señor Alcalde de dicho pueblo, y les pondrá de manifiesto el pliego de condiciones.

El almácen de carbones minerales y anticlitas de Mariano Maños, sito hasta hoy en la Calada de Toro de esta ciudad, se ha trasladado á la Avenida de Vigo, (frente á los hoteles del señor Mirat), donde seguirá dedicándose á la venta de los carbones antes citados, en clases superiores, precios económicos y servicio á domicilio. Igual seguirá la venta de vagones completos, á la estación que se indique, á precios iguales que las minas.

Papeles pintados. Gran surtido. Más de 500 clases á precios muy económicos y gastos novedad. Se envían muestrarios, dirigiéndose á don Bibiano Sánchez, en Peralanda de Braçaonte. 12-3-5-8

Arriendo de pastos. Se saca á pública subasta el día 16 de Junio, á las once de la mañana, el espigadero de la dehesa de Santa Cruz y coto de Villagodio, provincia de Zamora, con todas sus praderas, empezando el arriendo el día 24 de Junio, y terminando el 1.º de Noviembre, quedando los abonos á beneficio del arrendatario, estando el pliego de condiciones en casa del señor administrador, don Manuel Villavoa, en Zamora, á quien pueden dirigirse. 15-1

Se arriendan los pastos de la dehesa de Aldeanueva de Toro, hasta el 31 de Julio del presente año; para antecedentes, dirigirse á don Mariano Saez, en esta ciudad, calle del Doctor Risco, número 102. 15-1

SE VENDE madera, en condiciones económicas, de alamo, chopo y nogal, en la alameda del SOTO, junto á Tejares. Dirigirse á don José García, Azafar 13, Salamanca. 15-6

Venta de casa. Se hace de la que habita en la calle de San Juan, número 5. Dará razón en la calle de Toro, número 5. Dámaso Cabezas. 15-6

Se venden las casas señaladas con los números 4 y 6 de la calle de Arriba. Condiciones de venta, plazuela de San Juan de Barbalos, número 9. 15-6

Almacén de maderas de J. García de Piedra, Hijo, frente á Calatrava y Sucursal en el Arrabal del Puente, Salamanca. —Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva de la mejor marca de España, que cede 250 de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Matrimonio. —Se necesita un matrimonio, sin hijos, y que entienda el marido de jardinería, para un empleo. Inditil solicitarlo sin buenas referencias. Darán razón en la imprenta de este periódico.

Se vende la casa número 3 de la calle de Sorias, que consta de planta baja, principal y piso segundo, con jardín y puerta accesorias para la calle de Abajo. Para tratar, Plazuela de los Basillos, número 5. 15-6

TRA-PASO. —Por enfermedad de su dueño, Juan Domínguez, se traspasa la acreditada herrería y cerrajería sita en la calle de la Esqueva (San Julián), con buena clientela. En la misma informarán. 8-2

Oftalmiaterron. —Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos. —Siempre hace bien, jamás daña. «Enfermos de la vista! Antes de que gastéis un céntimo, se os invita á que utilicéis, para convenceros, y de acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de pacientes curados.» Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orense. —Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

Se venden dos casas en un mismo corral, en el pueblo de Carbajosa la Sagrada, Plaza Mayor, número 1, una de ellas, con dos paneras, un comedero y pajar, se puede dividir en porciones. En el figón del Peso, Salamanca, darán razón. 8-7

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentelapeña. —Depósito y venta, Serranos, 10 y Rua, 23. —Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Ven'a. —El día 15 de Junio próximo se venderá en pública subasta, que tendrá lugar á las doce, en la Notaría de Doctor Prada, calle de Rúa, número 61, una dehesa de 7.74 huérras poco más ó menos, situada en el partido judicial de Ledesma. —Los títulos de propiedad y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en dicha Notaría todos los días no festivos de diez á dos. 17-5

Jacinto Niño. —46, Plaza Mayor, 46. —Gran depósito de ceres, forma francesa. —En esta casa, primera, en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. —Se encarga también de servir ceres á medida con perfección y tconomía de precios.

Traslado. —La Academia de bordados, que se ha trasladado á la calle de Caldereros á la Barriada de Mirat (afueras de Toro) calle 2.ª, número 2, lo que participa gustosa á su numerosa clientela.

Se ocupándose en el extenso ramo de labores y dando lecciones, lo mismo de bordado á mano, como á máquina, pintura, etc. Primeros premios en varias exposiciones.

Venta. —Se venden de 800 á 1.000 cuarterones en la dehesa de Revilla de Cantalino, propiedad de la señora dona Jesús Gómez de Liano, de Peralanda de Braçaonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

CENTRO-PENSION MANES

para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUJ Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todos las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (capellán), Doctores en Teología y Licenciados en Leyes, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Arquitectos facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acomodados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de este acreditado profesor central se establece en este Centro, los alumnos obtienen rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es afirmar que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, vigilados desde seis años en adelante. Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan todos clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

Escuela de San Eloy

Hé aquí la lista de las alumnas que han obtenido la calificación de sobresaliente en los exámenes de fin de curso y de las que han conseguido premio ó accésit, con expresión de las respectivas asignaturas.

Dibujo artístico para la mujer (primer año).— Carmen González Pérez, premio; Rosaifa Sánchez Cruz, accésit.

Segundo año.— Teresa Fernández Barbero, Carmen Ruano Montero, Leonor Peramato Magán, Rosa Martínez González, Pura Rodríguez Palacios, Justa Rodríguez Fonseca, Dolores Rodríguez Fonseca, María Josefa González, Carmen de la Hoz Miravalles, María Acosta Martín, Florentina Sánchez Salvador, María de los Dolores de la Vega Fernández, (accésit), Eudoxia Piriz Diego, (premio), Encarnación Angoso Durán, Concepción Bretón Moro, Julia Bretón Moro y Juana Martín Cabezas.

Tercer año.— Josefa Díez Rodríguez, María Sánchez Álvarez (accésit), Flora Pérez Domínguez (premio), María de la Concepción López Matos, María de la Purificación Prieto San Francisco.

Cuarto año.— Aurora Escolar Andrés (accésit), y Soledad Vicente Velilla, (premio).

Cultografía (primer año).— Marina Rodríguez Tola, (premio), Aurora Noreña González (accésit).

Por renuncia de don Jerónimo Moren, se ha nombrado para la representación del Banco de España en Ciudad Rodrigo á la señora doña Elisa Sánchez Bordona, viuda de Domínguez.

El sábado se celebró en el juzgado de primera instancia de Ciudad Rodrigo la subasta de una finca denominada "La Mata", perteneciente á los propios del pueblo de Morasverdes, tasada en 12.41 '33 pesetas, habiéndose adjudicado á don Carlos Rodríguez Hernández vecino de aquel pueblo, en la cantidad de 50,000 pesetas.

Alta novedad
ABANICO PERFUMADO MIGNON
J. Asiain, Plaza Mayor

Gran surtido de Abanicos y Sombrillas en todos los precios.

Se reciben encargos para la composición de abanicos de todas clases. Se ponen países.

A las doce de la mañana de hoy se reunirá bajo la presidencia del director de la Escuela don Gonzalo Sanz, el claustro de profesores de la Normal de Maestros, con objeto de dar cumplimiento á los acuerdos tomados en el consejo de disciplina celebrado hace unos días y del que ya tienen noticia los lectores de EL ADELANTO.

Según aviso de la línea S. F. P., desde el día 16 del próximo Junio, dejará de regir la tarifa especial para la expedición de billetes de ida y vuelta entre las estaciones de Salamanca y Ciudad Rodrigo.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Um**, se combate la obesidad.

En la villa de Tamames ha contraído matrimonio con la bella y distinguida señorita de aquella localidad Angela Miguel, nuestro querido amigo el farmacéutico de Matilla de los Caños don Fernando Pérez siendo padrino en tan solemne acto don Rodolfo Miguel, padre de la novia y doña Rafaela Miguel madre del novio.

Con este motivo recibiremos de los numerosos invitados muchos y valiosos regalos.

Desearnos al nuevo matrimonio eterna luna de miel.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Ayer fueron encerrados en los corrales de la Plaza de toros los cuatro novillos que han de ser lidiados mañana por las cuadrillas del **Alameño** y **Niño Ginés**, y los otros cuatro que correrán los aficionados.

Hoy podrán verse desde las galerías de la plaza.

Ha llegado á Salamanca, procedente de Madrid, la distinguida esposa del Subsecretario de la Presidencia, señor Maldonado.

Ama de cría.— Se ofrece para casa de los padres.

Informarán Cárcel Nueva número 51.

Con motivo de la festividad del día, mañana vestirán de gala las tropas, y en los edificios públicos ondeará el pabellón nacional.

En el Ayuntamiento se reunieron ayer mañana, convocados por el señor Alcalde, los carniceros de la ciudad, con objeto de ver si podían rebajar el precio de la carne, dada la baja que ha experimentado el precio del ganado.

El señor Díez hizo presente á los taxajeros estas condiciones, añadiendo, que de no hacerlo ellos así, el Ayuntamiento se vería en la necesidad de establecer una tabla reguladora.

Los carniceros prometieron al señor Díez estudiar el asunto y llevarle hoy mismo una nueva tarifa de precios de la carne.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gasosa.

Hoy termina el curso en todos los centros docentes, para los alumnos oficiales.

De Madrid llegará mañana á Salamanca nuestro querido amigo don Isidro Pérez Oliva.

Ha regresado á Salamanca, después de haber girado una visita de inspección á las escuelas del partido de Alba, el Inspector de primera enseñanza, don Juan Bermejo Pascual.

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Han sido trazados por el arquitecto señor Vargas, los planos del Asilo de Ancianos y Granja Agrícola, que han de levantarse en la Vega, según dispuso en su testamento, don Vicente Rodríguez Fabrés (q. e. p. d.).

Ayer ondeó en los edificios públicos el pabellón nacional á media asta, con motivo de la muerte del señor don Francisco Silveira.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

El sábado último terminaron las oposiciones á cátedras de Matemáticas de varios Institutos, siendo propuesto por el Tribunal para la de Baeza, el aventajado alumno que fué de esta Facultad de Ciencias, don Francisco Simón y Mayorga, á quien damos nuestra más cariñosa enhorabuena, que hacemos extensiva á su familia y particularmente á su hermano don Juan, catedrático de la misma asignatura en el Instituto de esta capital.

En las mismas oposiciones han sido también propuestos el señor Hoyos Juliá, para Zamora, don Luciano Fernández, para Lugo, y el señor Losa, para Huelva, alumnos todos que fueron de esta Uniuersidad.

Pérdida.— Se le agradecerá ó gratificará á la persona que haya recogido una perrita muy pequeña, color blanco y negro, con un collar y un cascabel y la entregue á su dueño domiciliado en la calle de Zamora número 11.

Ha sido confirmada por el Capitán general de la región, la sentencia dictada por el tribunal del Consejo de guerra celebrado hace pocos días en esta ciudad, para juzgar á dos individuos de Santiago de la Puebla, por desobediencia á la guardia civil.

Uno de dichos individuos ha sido abuelto y condenado el otro á la pena de seis meses de prisión.

El cabo de la guardia civil, á quien los sumariados acusaban de haberles maltratado no se le ha impuesto correctivo alguno.

Importante.— Continúa la liquidación de todas las existencias del almacén de maderas de los señores **A. Pérez y Romero**, haciendo grandes rebajas en los precios, y especialmente en los de la viguería y machonaje.

Afuera de San Pablo, (exconvento del Carmen), se venden desde las 15—12.

La Junta Directiva del Casino Mirobrigense, de Ciudad Rodrigo, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Ulpiano Blanco Casado; vicepresidente, don Agapito Barneto; tesorero, don Arturo González Amaro; contador, don Alfredo de la Fuente Baeza; vocales, don Enrique Pata y don Arturo Valls, secretario, don Jesús de Elías Sanmartín.

Todas las personas que padezcan hernias (**quebraduras**) y quieran curarse, deben visitar al ortopédico especialista que llegará á Salamanca el día 12 de Junio.

Dicho ortopédico, después de estudiar los maravillosos adelantos de la ortopedia en las Clínicas de París y Berlín, puede asegurar á los enfermos el completo alivio y la curación de sus padecimientos. Véase el anuncio en 4.ª plana.

Se cita llama y emplaza por el Juez instructor de causas del Regimiento Isabel II, al recluta Manuel Sánchez Vicente, natural de Almendra (Salamanca) para que en el término de un mes comparezca en el cuartel de San Benito de Valladolid, para responder á los cargos que le resultan en el expediente que se le está instruyendo por falta de reconcentración.

Se traspasa el comercio de Ultramarinos de la calle de San Pablo, números 21 y 23, en muy buenas condiciones y con muy buena parroquia; es un buen negocio para quien lo tome. Para tratar con su dueño, Santiago Brusi.

En la Caja de Ahorros se han hecho durante la anterior semana las operaciones siguientes:

Imposiciones primeras, 3.250 pesetas, ídem por continuación, 3.828, reintegros, 17.146 55.

Hoy han llegado muchos estudiantes libres procedentes del Colegio de Deusto, de Bilbao.

«Al Modelo de París»
Preciosos Modelos de Sombreros para señoras y niñas recibidos ayer.

Grandes talleres de vestidos y abrigos montados al estilo de París.

Especialidad en la confección de trajes hechura sastre.

Se reforman los sombreros usados y se copian los Modelos dejándolos para vestir.

AL MODELO DE PARÍS,
Plaza Mayor, 38

TELEGRAMAS
(SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»)

El Rey en París

La llegada
Madrid 31.—A la hora fijada llegó á la estación del Bosque de Bolonia el tren que conducía á Alfonso XIII.

Alf esperaba el presidente de la República, acompañado de los presidentes del Senado y el Congreso, el canciller de la Legión de Honor, el gobernador militar de París, el prefecto del Sena, el jefe de policía y el presidente del Consejo.

En unión del presidente de la República del presidente del Consejo, y de Mr. Delcassé se dirigió el Rey al palacio del Ministerio de Negocios Extranjeros.

La primera impresión
Madrid 31.—La impresión que la capital francesa ha producido á don Alfonso XIII, ha sido agradabilísima.

Hablando con algunas señoras expresó su viva satisfacción, y dijo á madame Delcassé: "París es hermosísimo. Yo había soñado siempre que era un gran pueblo, pero la realidad supera á cuanto había soñado. Hasta tal punto me ha parecido grandioso, que puede decirse que la fama miente cuando habla de París, apesar de cuanto dice en su elogio."

Después ha seguido el Rey manifestando su satisfacción por la visita á París con cuantas personas ha hablado.

Atención delicada
Madrid 31.—Al llegar Alfonso XIII al Eliseo encontró sobre una mesa, que había usado Napoleón, el retrato de don Alfonso XII y doña María Cristina.

El Rey agradeció mucho esta delicada atención.

Visita al presidente de la República
Madrid 31.—El Rey, después de descansar un momento, fué á visitar al presidente Mr. Loubet.

Un gentío inmenso, que espera el paso de Alfonso XIII, le hace una estruendosa ovación.

Al bajar la escalinata, el Rey dá el brazo á Mad. Loubet, con la que sostiene animada conversación en francés.

El presidente de la República presenta á Alfonso XIII el alto personal militar y civil. El Rey presenta á Mr. Loubet todas las personas que forman su séquito.

La música toca la Marcha Real. La guardia de honor saluda con las espadas al pasar el Rey.

El pueblo
Madrid 31.—En el momento de terminar la recepción, el Rey, acompañado de su séquito, regresa al ministerio de Negocios Extranjeros.

Las calles próximas están atestadas de curiosos, que contemplan el paso de la comitiva, hacen una grandiosa y continuada ovación al monarca.

Don Alfonso saluda sonriente. Por todas partes se notan las precauciones tomadas.

El banquete
Madrid 31.—Al banquete celebrado en el Eliseo, á las siete y media de la tarde, han asistido 200 comensales.

La mesa estaba espléndidamente adornada con flores de los colores de las banderas de Francia y España.

El Rey ocupaba el puesto de honor, teniendo en frente al presidente de la República, Mr. Loubet, á la derecha á Mad. Loubet y á la izquierda á Mad. Falliere.

A la derecha de Mr. Loubet se sentaba la marquesa del Muní, esposa del señor León y Castillo, nuestro embajador en Francia. A la izquierda madame Rouvier, esposa del presidente del Consejo de ministros de Francia.

El menú servido fué superior á todo elogio.

Durante la comida se habló en francés y español de los intereses de Francia y España.

Brindaron Mr. Loubet y el Rey, con muestra de vivas y recíprocas simpatías. Después de la comida se celebró un magnífico concierto.

El Rey vestía uniforme de Capitán general en traje de gran gala y Mr. Loubet de frac.

Terminada la fiesta, el Presidente de la República ha concedido las siguientes condecoraciones:

Cruz de la Legión de honor, á los señores Villaurrutia, Ministro de Estado, general Bascarán, Duque de Sotomayor y Santo Mauro. Gran oficial de la Orden, al general Echagüe é insignias de Comendadores al resto de la comitiva.

Un incidente
Madrid 31.—En la estación vió Alfonso XIII un empleado anciano que llevaba sobre el uniforme una condecoración. El Rey le preguntó que porque le habían dado la condecoración; el empleado contestó respetuosamente, que había sido soldado y que la condecoración la ganó defendiendo el suelo francés.

El Rey estrechó la mano al empleado diciéndole: «bravo veterano».

Telegrama del Presidente
Madrid 31.—La reina Cristina, ha recibido el siguiente telegrama de Loubet, participándole la grandiosa recepción de que ha sido objeto don Alfonso:

"Alfonso XIII acaba de entrar en el palacio de Negocios Extranjeros, después de atravesar París en medio de entusiasmas y unánimes aclamaciones, de que yo tengo la satisfacción de enviar un eco á Vuestra Majestad, asegurando al mismo tiempo que, mientras el Rey sea huésped de Francia, será objeto de todos los sentimientos que vuestro corazón de Reina y de madre pueda desear".

Contra un Obispo
Madrid 31.—En Guadix, una manifestación compuesta de más de 5.000 personas, después de dar muchos mueras al Obispo y llenarle de toda clase de insultos, apedrearon el Palacio Episcopal, no dejando sano un cristal.

La policía y la guardia civil trataron de detener la manifestación cuando se dirigía al Palacio Episcopal, pero fueron arrollados por la enorme avalancha.

Reforzada la guardia civil, tomó los puntos extratéuticos y lograron disolver á los manifestantes.

El motín tiene por origen el haber sido privado de su diócesis, por el Obispo, el sacerdote de Poveda, persona muy querida en el pueblo.

Témense nuevos alborotos.

El próximo eclipse
Madrid 31.—En Tortosa se reciben diariamente cartas de corporaciones y personas del extranjero, pidiendo alojamiento para el mes de Agosto, en que tendrá lugar el eclipse.

Son muchos los sabios alemanes, franceses, belgas y portugueses que tienen ya tomado alojamiento.

La muerte de Silveira y Salamanca
Madrid 31.—El señor Maldonado está recibiendo una infinidad de telegramas de pésame de personalidades de Salamanca por la muerte del señor Silveira.

Todos los ha remitido á la familia.

La huelga de carpinteros
Madrid 31.—Se ha agravado la huelga que desde hace días sostiene la

carpinteros de Valladolid. Llamados por los patronos llegaron algunos carpinteros madrileños que fueron recibidos en la estación por los huelguistas.

El presidente de los socialistas dirigió la palabra á los madrileños aconsejándoles que no trabajaran en los puestos que han abandonado los vallisoletanos.

La llegada de los patronos á la estación dió lugar á un alboroto.

Cuatro obreros madrileños se unieron á los huelguistas.

Ha sido detenido el presidente de los socialistas por aconsejar á los obreros madrileños que no trabajaran.

En Zaragoza
Madrid 31.—Han llegado á Zaragoza los peregrinos navarros y riojanos que han sido recibidos con gran entusiasmo, celebrándose en el Pilar una solemne fiesta religiosa á la que ha asistido inmenso gentío.

Perros rabiosos
Madrid 31.—En Vinaroz cada día aparecen nuevos perros rabiosos.

Ayer, en una de las calles más céntricas, fuerza mercedias dos niñas.

El Alcalde ha tomado muchas medidas para combatir la epidemia de hidrofobia.

LA GUERRA

La impresión en San Petersburgo
Las noticias recibidas del combate naval han causado penosísima impresión en San Petersburgo.

En la bolsa se nota una agitación pocas veces conocida.

San Petersburgo entero revela extraordinaria inquietud.

Las noticias son recibidas con indescriptible avidez y comentadas con la mayor dureza, haciéndose vivos cargos contra el gobierno.

¿Ha muerto Rodjensvenski?
Persiste en San Petersburgo el rumor de que Rodjensvenski logró salvarse, pues al perderse el *Savaro* pasó á un torpedero, que lo llevó á Vladivostok.

Otras noticias dicen que Rodjensvenski ha muerto.

Los buques rusos
Los buques rusos que tomaron parte en el combate naval fueron 26.

Rendidos
En Sanghay fondearon un crucero auxiliar ruso y seis transportes que se rindieron dejándose desarmar sin oponer resistencia.

Los tripulantes fueron puestos en libertad, bajo palabra de no volver á tomar parte en la presente guerra.

Torpederos á pique
A última hora se dice que 34 torpederos japoneses han sido echados á pique.

Prisioneros
Hasta la una de la tarde del domingo, habían desembarcado en los puertos de la isla Tashusima 2.223 prisioneros rusos, los cuales fueron enviados á Sa-sebo.

Buque ruso rendido
Circula el rumor de que ha llegado al puerto japonés de Hamada un buque de guerra ruso con 200 hombres que arboló la bandera blanca.

De Vladivostok
El gobernador de Vladivostok telegrafía á San Petersburgo que ha llegado á Vladivostok el acorazado *Truzmurok*.

El resto de la escuadra podrá llegar á Vladivostok el martes por la noche ó en las primeras horas del miércoles.

Se han recibido noticias en San Petersburgo de que ha llegado á Vladivostok el general de marina Folkersan á bordo de un crucero.

Muerte
De Washington y Londres se han recibido telegramas diciendo, que á consecuencia de las heridas sufridas por el almirante Rodjensvenski en el combate naval del estrecho de Corea, ha fallecido.

Hallándose herido gravemente, se negó á aceptar la propuesta de rendición que le hicieron los japoneses y tomó el rumbo de Vladivostok.

Un telegrama posterior de Londres dice que la noticia del fallecimiento está confirmada oficialmente.

RIVERA.

TRIGOS

El mercado de Salamanca
Y EL DE BARCELONA

En nuestro mercado de ayer se solicitaba al precio de 57 y 1/2 reales las 94 libras, sobre vagón estación Salamanca.

Llegó á pagarse á 56 y 1/2.

Barcelona 30.—Sin operaciones de Salamanca, pagarían á 52 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno á 43 reales.

Cebada, á 37.

Algarrobas, á 42.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol. 39°
Ídem á la sombra. 31°
Mínima. 11°
Dirección del viento. 0.

Cultos para mañana

Se reza de la Ascension con rito doble de primera clase y con octava.

Catedral.—A las diez misa solemne y sermón que predicará el doctor don Tomás Redondo, Canónigo de la misma.

Plaza de Toros

Mañana tendrá lugar en la Plaza de Toros la corrida de cuatro novillos de muerte y cuatro para los aficionados, con arreglo al programa que publicamos el lunes pasado.

Entrada general 75 céntimos.
Medias entradas 40 céntimos.

Los que nocen y los que mueren

Nacimientos
Angel Muñoz Cerrillo, Eloinda Marcos García y Margarita de Castro Castañedo.

Defunciones
Atilia Sánchez Benito, Valentín López, María S. Sánchez, Manuel González Sánchez é Isabel Sánchez y Sánchez.

Crónica local y provincial

Nota de los asuntos de que se dará cuenta al excelentísimo Ayuntamiento en la sesión subsidiaria que debe celebrarse hoy miércoles, 31 del actual, á las seis y media.

Acta de la anterior:
Informe de la Comisión de Policía respecto al amojonamiento de la Cañada de los Montalvos.

Idem idem idem en la comunicación del señor Gobernador, referente á la instalación que "La Unión Salmantina", intenta realizar entre la estación receptora de la Glorieta y la central del Teso de San Nicolás.

Solicitud de don Dionisio Hurtado pidiendo licencia para extraer piedra de las canteras de San Vicente.

Idem de don Tomás Marcos para revocar la fachada de la casa número 11 de la calle del Horno 1.ª y arreglar el tejado de la misma.

Idem de don José Acedo para reformar las puertas de su comercio situado en la Plazuela del Poeta Iglesias de la Casa números 13 y 15.

Informe de las comisiones de Hacienda y Policía respecto al proyecto de reforma de los servicios de alumbrado eléctrico y elevación de aguas.

¡A LOS FUMADORES!
¿Quereis disfrutar de salud, y tener buena la garganta? Fumad del higienico é incomparable papel "JEAN ESPAÑOL", de Francisco Roger.

De venta en el Estanco núm. 1, de don Juan Meca (Plaza Mayor); en los puestos de periódicos del café Pasaje, café Castilla, café Suizo y kiosco de Barazal.

Al por mayor, haciéndose grandes descuentos, en la calle de Ramos del Manzano, 42, (impresión de Núñez).

El precio es el de 15 céntimos llbrillo.

En plazo próximo contraerán matrimonio en Ciudad-Rodrigo la simpática señorita Emilia Dorado y nuestro buen amigo y paisano don José Ubeda.

Han contraído matrimonio en Peñaranda la bella señorita Julia del Río y el joven comerciante don Germán Gascó.

Reciban nuestra enhorabuena ambos cónyuges.

El jueves próximo se publicará en Madrid el primer número del periódico diario **A. B. C.**

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri**, come con apetito.